

2, 3 et 4  
octobre 2024  
SOISSONS (02)



31<sup>e</sup> Rencontres de l'Economie Territoriale  
Agir pour un développement économique soutenable :  
renouveler nos outils pour réussir les transitions

CONFÉRENCES – ATELIERS – FOCUS D'EXPERT



GRAND  
SOISSONS  
L'autre côté du vase

net  
Réseau national  
de l'économie territoriale

## Portrait d'intervenant

Atelier 1 :

### Agir pour recréer du foncier économique

Les inventaires des ZA réalisés par les EPCI ont pu montrer qu'il y avait des potentiels de densification, notamment sur des terrains appartenant aux entreprises. Quels sont les outils à disposition des EPCI pour recréer du foncier disponible en densifiant les ZA existantes ?



Johanne Vitse, Directrice du syndicat mixte SIZIAF

Johanne Vitse est depuis 2019 directrice du syndicat mixte SIZIAF qui aménage, commercialise et gère le Parc des industries Artois-Flandres situé entre les communes de Lens et de Lille sur un espace économique de 460 ha. Auparavant directrice adjointe, elle a désormais en charge la définition des politiques de développement du parc, ainsi que l'accueil et l'accompagnement des entreprises souhaitant se développer sur cet espace économique.

Le parc des industries Artois-Flandres a été créé au début des années 1970 pour reconverter le bassin minier. Aujourd'hui, le parc industriel, qui accueille une centaine d'entreprises et 6 000 salariés, connaît une forte mutation industrielle grâce à l'arrivée de la première gigafactory des batteries ACC. Il est également reconnu pour la préservation de son environnement (certifié ISO 14001 depuis 20 ans et reconnu Territoire Engagé pour la Nature depuis 2020).



Marc De Nale, Directeur général de PALME

Marc De Nale est Directeur Général de l'Association PALME. Créée en 1997, elle rassemble des collectivités et des entreprises qui aménagent et gèrent des territoires d'activités en y intégrant les

différents aspects du développement durable (environnement, économie, social/sociétal). Ces critères vertueux de durabilité sont appliqués de la création à la réhabilitation, en passant par la gestion d'un parc d'activités, et en les étendant aux entreprises présentes sur ces territoires.

Forte d'un réseau de 90 adhérents, l'Association est implantée principalement en France métropolitaine et en Outre-Mer, mais également en Belgique, en Suisse (réseau PALME Romandie) et au Canada (Association PALME Québec).

C'est le premier réseau francophone d'acteurs de l'aménagement et la gestion de territoires d'activités.



Nicolas Gillio

A la fois expert en développement économique territorial au sein d'un établissement public, le CEREMA, chargé d'œuvrer à la mise en place des politiques publiques de transition écologique, et persuadé que la transition écologique ne peut s'opérer sans l'adhésion des entreprises, j'ai développé un réseau au sein du CEREMA depuis 15 ans pour contribuer à ces orientations à travers de la formation, de la recherche opérationnelle et des missions de conseil auprès des collectivités. Rendre l'activité des entreprises la moins impactante possible pour le climat et la biodiversité en intensifiant les usages et en préservant les sols, voire en créant les conditions pour des entreprises à impact à la fois social, économique et environnemental : « tout » ou presque commence par les sols et le foncier, voilà ce que je vous propose de venir discuter avec nous lors des RNET 2024 !